

PAGINA
TORCHA
RSIÓN
S VAPORES
A
5 de 1922

Correspondencia y valores
JUAN CERIOTTI
Sarmiento 3259 - Bs. Aires
SUBSCRIPCIONES
Para la Argentina
Trimestre \$ 1.20 - Año \$ 4.80
Para el exterior
Año \$ 6.00
Exponer de la Anarquía:
Aquí el surco, aquí la semilla,
aquí la espiga, aquí el derecho.
BOVIO

La Antorcha

SEMANARIO

LA SINDICAL ROJA

valor de los organismos de clase dentro de la Sindical Roja

podemos preguntar:
Hay aquí reales comunistas?
¿Qué entienden por comunismo, por clase obrera, por acción de la clase obrera, o por un partido político que suprima o evite a la clase obrera; en una palabra: ¿qué idea tienen de la clase obrera en sus organismos de clase; se será algo ella, tener algo ella, o de ser solamente un partido político que se apodere y obre en el gobierno? preguntamos:

¿Cuanto que sus trabajadores, y están su organismo de clase: ¿tiene algo de hacer éste; o ellos creen que tiene que hacer solamente el partido poco, algo que hacer el funcionalismo el burocratismo del Estado ganando este partido político, y la clase obrera debe permanecer pasiva, sus organismos de clase deben permanecer subordinados...

Siendo trabajadores, y estando en sus organismos de clase: ¿subordinan su vida a la política, o pasan toda la vida al partido político o la burocracia del Estado? ¿Qué cosas deben ser los organismos de clase dónde ellos están? ¿Hacen a hacer propaganda solamente un partido político, y los organismos de clase tratan de convertirlos en dependencias de los partidos políticos, ¿o más que ser ellos para el comunismo?

Preguntamos, seguimos preguntando:
Hay aquí algún real anarquista, si fuera un sindicalista, entre los que se anteriores trabajan por la unidad con la Internacional Sindical Roja, es decir, por llevar a ésta todos los organismos de clase?

La respuesta va a seros dada pronto. Si hay un comunista, un anarquista un sindicalista verdadero, él se va a revelar solo. Después de la lectura del folleto de la señora Kollantai, que este mes continuo publicando, van a darnos si están con la clase obrera, en sus organismos de clase y con el comunismo, o si están todos únicamente en un partido político, negador de la clase obrera y que no concede ningún valor a los organismos de clase; es de decir, a los sindicatos obreros, tales como los de aquí y todas las partes del mundo, que en vez de aceptar renunciarse

presentando lo que realmente es en la forma que nosotros desearíamos que fuera, ni tampoco incurramos en la actitud contraria llevados por nuestro pesimismo o por nuestra adhesión a ciertas cosas. Y combatamos también la exageración en cualquiera que fuera, tanto en nuestros órganos de publicidad, como en los informes de huelga, como en los relatos que se hacen, por parte de los diarios o de los propios Consejos Federales, de los Congresos Obreros u otros actos análogos, que si no tuvieran el éxito esperado, nada se alcanza ni mejora con cantar los a un éxito mentido.

El reinado del terror

Jamás tuvieron escrúpulos los gobiernos, ni nunca se deslucieron en contemplaciones humanitarias, para acuchillar y ametrallar sin misericordia al pueblo, en cuanta ocasión lo creyeron necesario para la estabilidad de su poder. Esto está en la naturaleza de los gobiernos, y es la base sobre la que erigen y hacen valer su poderío y su "razón de Estado".

El imperio del terror es el origen de la institución de la autoridad, y es, en consecuencia, el arma de gobierno por excelencia, y su medio de conservación al que se recurre sin reparos al menor asomo de amenaza o de peligro para su perpetuación.

El reinado del terror es conatural a todo sistema autoritario, y la historia enseña que, a través de todos los regímenes que se han sucedido en las distintas épocas de la humanidad, el reinado del terror ha existido siempre con el mismo carácter de invariabilidad y permanencia. Desde la primera institución autoritaria el terror es el instrumento del poder, y su reinado se prolonga a través de todas las épocas de la historia, como la encarnación suprema de los gobiernos. Mientras éstos existan, el terror hará acto de presencia en todo, gravitando sobre la entera sociedad, con el peso de sus violencias y sus crímenes, para obligarla a la obediencia, el acatamiento de las leyes, y el respeto a los mandatarios. Conseguido esto, el imperio del terror se hace menos agudo, entra en la normalidad, cede un tanto en sus atropellos, pero permanece latente, presto a desahogarse con toda saña sobre el pueblo, como tigre cebado, al menor asomo de descontento, ante cualquier principio de resistencia.

Y hoy que todo el mundo se conmueve agudado por el general descontento de los pueblos, y el régimen todo es atenido y puesto en peligro por la creciente resistencia de los trabajadores al poder de sus amos y sus tiranos, el régimen del terror se manifiesta en toda la sombría grandeza de sus crímenes y se supera a sí mismo en refinamientos de tortura y en crueldades. Supimos del terror "civilizador" que la Gran Bretaña emplea en la India y del terror blanco en Hungría. Hoy sabemos del terror rojo en Rusia y del terror blanco en España, como también del patriótico terror con que el ejército argentino se cubrió de gloria criminal en los territorios de la Patagonia.

Y es siempre el mismo terror, aunque el color no sea el mismo: es el terror insepable a la autoridad y que con la autoridad se perpetúa. Para destruirlo, para impedir de una vez para siempre que asele los campos de la vida, es vano cambiar de sistemas de gobierno; hay que destruir todo régimen autoritario. Sólo así la paz florecerá sobre la tierra, y el reinado del terror será solamente un triste y sombrío recuerdo de las épocas bárbaras de la humanidad.

"La Antorcha" necesita...

agentes y paqueteros en todas las localidades, grandes o pequeñas, del país; compañeros que la difundan, la vendan y la alimenten, y suscriptores, muchos suscriptores, en todas partes. Y así podrá seguir apareciendo, en una línea ininterrumpida, mejorándose a sí misma, por la seguridad, de su aparición normal y por todo lo que se puede hacer cuando se tienen fondos en la medida necesaria.

Carta de Romain Rolland a Henry Barbusse

La aplicación del comunismo en Rusia ha sido no solamente infestada por funestos y crueles errores (la criminalidad de los gobiernos burgueses catalogados de Europa y de América tiene la mayor responsabilidad), sino porque sus jefes del orden nuevo, han sacrificado con deliberado propósito, denegado frecuentemente, a esta aplicación, los más altos valores humanos: la humanidad, la libertad, y el más precioso de todos, la verdad. Sobre este argumento tendría demasiadas cosas que decir. Hablaríamos otra vez de la "razón de Estado".

Pero yo no combato una razón de Estado para servir a otra. El militarismo, el terror político o la fuerza brutal no son sacrificados si ellos llegan a ser el instrumento de una dictadura comunista, más bien que de la dignidad plutocrática.

Tengo pena de oír decir que la "intencionalidad de la violencia no es más que un detalle, y un detalle provisoria", pues pido que un ministro de la Defensa nacional y del Orden burgués hubiera podido emplear la misma fórmula. Ella es radicalmente falsa, en los dos casos. Para que ella pudiera tener alguna ocasión de ser verdadera, sería preciso que la naturaleza humana fuera una "tabla rasa", algo así como un pizarro negro sobre el cual se pudiera dibujar con la tiza, y después borrar con la esponja. Pero el organismo viviente es de una substancia de nuestro espíritu. Para nuestros "señores", buscamos de salear y de amasar fresas de razón, de amor y de fe, que los ayuden a navegar en la tempestad, cuando después de haber cumplido su obra de un día, nuestro Grito comunista será sumergido (perdonadme si lo preveo), conprometido por las injusticias o minado por la indiferencia que el mundo sigue a las victorias demasiado exclusivamente políticas.

No os engañéis sobre mi pensamiento. Admiro, querido Barbusse, vuestro valor, vuestro ardor y vuestra noble lealtad. Nuestros dos acciones no se oponen, ellas se completan recíprocamente. Ambos somos llevados por la misma ola de la Revolución — o por mejor decir de la revolución humana —, de la eterna renovación. Miramos juntos a las luces que surgen y buscamos de romper las mortales cadenas del pasado que traban la marcha del hombre. Yo no quiero substituirlos por nuevos y más duros cadenas. Con vos y los revolucionarios contra las tiranías del pasado; con los oprimidos de mañana, contra los tiranos de mañana. La palabra de Schiller es mi divisa en todas las circunstancias: IN TIRANNOS (contra todos los tiranos).

Romain Rolland.

Las agrupaciones anarquistas en los gremios

Viénesse mayormente a cada día, de parte de los compañeros que militan en las agrupaciones obreras, a la convicción de la urgente necesidad de trabajar más intensamente en los gremios, para la penetración en ellos de la influencia de nuestras ideas, por medio de las agrupaciones anarquistas. Se ha llegado a la comprensión de que el puesto de los anarquistas no está tanto en las tareas directivas — tan impropias para ellos — trabajando desde arriba por hacer valer su orientación en la marcha de la organización, y en el carácter de los movimientos, sino en la obra de abajo, verdaderamente creadora y de sólida eficacia, entre la masa de los obreros, para hacer conciencia en ellos y para capacitarlos, de modo de que sepan conducirse rectamente por sí mismos en la lucha sin necesidad de direcciones, siendo como es la yal y propia labor anarquista la de crear voluntades conscientes que tienen a nuestros fines mismos — verdadera suma de fuerza —, y no la de agorrear y enhebrar cerros a una dirección cualquiera.

Mucho se ha hecho en estos últimos tiempos en ese sentido, y una halagadora floración de agrupaciones anarquistas ha surgido en los gremios, algunas bien inspiradas a tal objeto, pero otras, desgraciadamente, equivocadas en la forma de encarar su acción.

Hemos visto a algunas de esas agrupaciones organizarse con gran ruido, excesivas declamaciones y mucho apresto de energías, para una obra estrecha, reducida, de cortos alcances, reduciendo toda su labor a la conquista de los puestos directivos en los gremios, como si sólo desde estos pudiera hacerse la obra requerida y nada quedara por hacer fuera de ellos, en la masa de los agrupados.

Este criterio apocado que se ha hecho presente en algunas agrupaciones — pocas afortunadamente — revela una mentalidad reducida, en cierto modo, la de los socialistas que para trabajar por la penetración de sus ideas en los gremios — como lo hacen también con respecto a la realización de su programa socialista —, no afina más que a apoderarse de las comisiones, — del mismo modo que quieren apoderarse del poder político —, lo que si está bien en los socialistas porque responde a la lógica de sus ideas, está mal,

MAGNIFICAR, NI DESMERECEER

Debemos prevenimos contra dos actitudes, igualmente nocivas a nuestro movimiento de que se da muestra frecuentemente. Una es la magnificar la importancia y proyecciones de nuestros actos, de nuestra fuerza de cuanto se refiere a nuestra causa; y otra, totalmente opuesta, es la de desmerecer y rebajar el carácter y la importancia cuanto constituye el movimiento anarquista o el movimiento obrero influenciado por nuestras ideas.

A decir verdad, se incurre mucho menos en esta última exageración que en la primera, la que, además, es mayormente nociva porque ninguno, o muy pocos, son los que se van a protestar contra ella, siendo, en cambio, muchos los que mueven su protesta contra la otra, por cuya razón no puede ser fácilmente nociva.

nos concedan algún valor los segundos, creen hacer un servicio a nuestra causa cuando en realidad no hacen más que perjudicarla, sin lograr engañar a nadie más que a sí mismos, y sembrando la duda, en aquellos compañeros que han podido verificar la exageración que se hace, sobre el real valor de todas nuestras cosas.

Los que exageran presentando las cosas mejor de lo que son en realidad con el objeto de despertar el entusiasmo, seanean por ser las propias víctimas de su engaño, dando por cierto lo que dijeron o escribieron, sin advertir que están empujados en levantar una falsa construcción de fe que han de edificar, dolorosamente sorprendidos, sobre la realidad que no es tan bella como ellos la pintaron. Además, que el entusiasmo levantado sobre una falsa base de nada vale, y prepara para el desánimo y el escepticismo.

Toda exageración es mala, tanto sea la de magnificar como la de empequeñecer, porque hace perder la medida de las cosas, el concepto de las proporciones, y porque, no da, en definitiva, ninguno de los resultados perseguidos por los que se dejan ir tras tales exageraciones. Y si nocivo es desmerecer o empequeñecer — un acto — un movimiento presentándolo peor de lo que es o teniéndolo en menos de lo que vale, esta exageración — por ser más resistida — no lo es tanto como la otra, la que todo lo magnifica y lo presenta con mejores colores de los que tiene, porque ésta es mucho más consentida por el hacer nuestros deseos.

Estemos en la justa proporción, pues, no

DE LA MAÑANA
NTE AL N° 300
\$ 4.00
a las 6.20, 6.40 y
5. De Belgrano sa-
a la estación Canal
nes a las: 6.15, 6.35,
6.46, 6.58 y 7.25. Hay
mar allí el omnibus
ste horario, pues los
s de las 8.
DE "LA ANTORCHA"
eripición hecha circular
los Trabajadores del F.C.
acard:
\$ 6; J. Blanco, 1; E. M.
1. Ruiz, 1; J. Díaz, 1;
3. Oviedo, 0.20; E. Orta-
guez, 0.20; S. González,
0.20; M. Sánchez, 0.20;
D. Barralón, 0.20;
D. Campos, 0.20; C. G.
Sambano, 0.20; A. Vid-
osa, 0.50; y D. Paz, 0.50.
Parque Patricios,
\$ 8.
Libertad,
\$ 10.
San Fernan-
rkos, de Monte-
5.
Bahía Blanca, p.
9.
Sifnos anarquistas
por donación de
cuyos nombres
10.
ANTORCHA,
27.
rio de la Fron-
4.
ago del Estero, p.
1.
efia, p. paq.
3.5.
Suárez, p. subse.
2.
C.
2.
n, p. paq.
1.
donación
10.
azun, p. subscrip-
4.5.
zuan,
3.
lesma, por sub-
3.
ista"
1.
Debemos prevenimos contra dos acti-
tudes, igualmente nocivas a nuestro movimien-
to de que se da muestra frecuentemente. Una
es la magnificar la importancia y proyec-
ciones de nuestros actos, de nuestra fuerza
de cuanto se refiere a nuestra causa; y otra,
totalmente opuesta, es la de desmerecer
y rebajar el carácter y la importancia
cuanto constituye el movimiento anarquista
o el movimiento obrero influenciado por
nuestras ideas.
A decir verdad, se incurre mucho menos
en esta última exageración que en la pri-
mera, la que, además, es mayormente nociva
porque ninguno, o muy pocos, son los que se
van a protestar contra ella, siendo, en
cambio, muchos los que mueven su protesta
contra la otra, por cuya razón no puede ser
fácilmente nociva.
Es muy frecuente leer u oír decir de actos,
de poca importancia o poca concurrencia
evidente, que han alcanzado gran éxito de
concurrencia o que tienen muchísima impor-
tancia, y lo mismo en cuanto a huelgas u
otros movimientos obreros, de ninguna efica-
cia, y que se presentan, sin embargo, como
acciones decisivas, de capital gravedad.
Quiénes así escriben o hablan, con la mira
de hacer a los ojos de propios y extraños,
la importancia de nuestras cosas, para que se
atrasen los primeros y sean atraídos o





